

Detienen a 17 militares vinculados a fallido "golpe de Estado" en Bolivia

LA PAZ. Entre los capturados se halla el líder de la operación, el destituido exjefe militar Juan José Zúñiga, y el excomandante de la Armada, Juan Arnez, quienes habrían planeado "desde el mes de mayo" la operación en la plaza Murillo, según el Gobierno.

Agencias

El Gobierno de Bolivia presentó ayer a 17 militares que presuntamente participaron en el "intento de golpe de Estado" contra el presidente Luis Arce y dijo que está detrás de varios prófugos que planificaron y ejecutaron esas acciones bajo las órdenes del destituido jefe militar Juan José Zúñiga.

"Se ha logrado la aprehensión de un total de 17 personas por haber intentado consumar un golpe de Estado", declaró el ministro de Gobierno (Interior), Eduardo del Castillo.

Del Castillo presentó un organigrama en el que se estableció la participación de varios militares, incluso, algunos en retiro, que planificaron "desde el mes de mayo" la operación en la plaza Murillo, en La Paz, sede de los poderes Ejecutivo y Legislativo.

PLAN

Explicó que estos militares eran parte de un plan conformado por cuatro grupos. Uno de "preparación y planificación", otro de "organización y coordinación", de "ejercicio y fuerza" y "consolidación del poder".

El ministro recaló que el líder de la toma fue Zúñiga y que el "articulador" fue el también destituido comandante de la Armada Juan Arnez, apoyados por un civil considerado uno de los "ideólogos" del plan.

Justamente esta última persona, dijo a la prensa que se declaraba en "huelga de hambre seca" porque supuestamente se le habían "vulnerado" sus dere-



EXMILITARES Y MILITARES ACTIVOS FUERON DETENIDOS POR EL FALLIDO GOLPE DE ESTADO DEL MIÉRCOLES EN LA PLAZA MURILLO DE LA PAZ, EN BOLIVIA.

chos y no se le permitió defensa.

Del Castillo dijo que entre los investigados y detenidos está el comandante del Regimiento Colorados de Bolivia, división militar encargada de la seguridad presidencial.

Además del encargado del cuartel de Viacha, municipio cerca de La Paz, desde donde el domingo salieron los vehículos blindados que el miércoles tomaron la plaza Murillo, y el jefe del cuartel de Achaacachi que debía aportar el armamento para

consumar la operación. El trabajo de inteligencia interna que no detectó la acción militar y el rol del excomandante en jefe de las Fuerzas Armadas "son aspectos que están siendo investigados", dijo el ministro.

MÁS DETENCIONES

Del Castillo sostuvo que "el principal objetivo" de su despacho y de la Policía es "la aprehensión de todos los miembros" del grupo que "planificó la comisión del golpe de Estado".

Entre los buscados están tres militares en servicio pasivo y un mayor del Ejército, a quien se atribuyó la coordinación de las acciones en la sede del Ejecutivo y Legislativo.

El ministro dijo que se analiza incluir el tipo penal de "destrucción y deterioro de bienes del estado", por el uso de la tanqueta que derribó el portón del Palacio de Gobierno, que se suma a otros como alzamiento armado, atentado contra el presidente y terrorismo.

La tarde del miércoles, Bolivia vivió horas dramáticas cuando un grupo de militares fuertemente armados se tomó la plaza y desplegaron tanques, bajo las órdenes de Zúñiga.

Antes de su detención, el exjefe militar declaró a los medios que buscaba "reconstruir la democracia" y que su primera acción sería liberar a los "presos políticos".

Arce relevó a todo el alto mando militar y después los uniformados abandonaron la plaza

Evo suspende movilizaciones

El expresidente de Bolivia y líder del Movimiento al Socialismo (MAS) Evo Morales suspendió "las movilizaciones convocadas", tras el golpe de Estado fallido. Por su parte, la Asamblea General de la Organización de Estados Americanos (OEA) condenó "enérgicamente" ayer el intento de golpe, y en una resolución incluida de forma extraordinaria y aprobada por aclamación en la primera sesión de la 54 Asamblea General en la ciudad paraguaya de Luque, las delegaciones expresaron su "grave preocupación".

en medio de insultos, golpes y reproches de los cientos de funcionarios del Gobierno y de seguidores que celebraron la resistencia del presidente.

La comunidad internacional condenó estos hechos, mientras que la oposición y los seguidores del expresidente Evo Morales, afirmaron que fue un "autogolpe" planificado por Arce.

El Gobierno rechazó tajantemente esas versiones. "Es absolutamente falso y son cosas que realmente me resultan inconcebibles", dijo la ministra de la Presidencia, María Nela Prada, en el diario boliviano El Deber.

Por su parte, el ministro Del Castillo, aseguró que la intención del destituido comandante Zúñiga era "tomar el mando" y que el intento de "golpe de Estado" "no fue un simulacro".